

Das Institut für Pathologie des Universitätsspitals Basel nimmt Abschied von Herrn

## **Prof. Dr. med. William A. Meier-Ruge**

der in seinem 90. Lebensjahr nach langer, schwerer Krankheit verstorben ist.

William Meier-Ruge studierte Medizin in Berlin. Von 1956 bis 1961 war er Assistent am Pathologischen Institut der Humboldt-Universität. Seit 1963 war er am Institut für Pathologie des heutigen Universitätsspitals Basel tätig, 1965 wurde er zum Professor an der Medizinischen Fakultät der Universität Basel berufen. Sein Engagement wuchs über die Universität Basel hinaus, und er verbrachte viele erfolgreiche Jahre in den Labors der Basler Pharmaindustrie.

Seine Arbeiten zum Morbus Hirschsprung, einer angeborenen Erkrankung des Dickdarms, haben ihm Weltruf eingebracht. In der Folge wurde das Institut für Pathologie am USB zu einem diagnostischen Zentrum für gastrointestinale Motilitätsstörungen mit internationaler Ausstrahlung. Wissenschaft und Forschung waren ihm als unkonventionellem Querdenker, unermüdlichem Forscher und begnadetem Lehrer überaus wichtig.

William Meier-Ruge gehört zu den Vorbildern für Generationen von Pathologen. Sein Werk und das, was die klinisch tätigen Kollegen davon ableiten, hat unzähligen, gerade jüngsten Patienten mit schwer verstandenen Motilitätsenerkrankungen des Darmes wesentlich geholfen. Sein diagnostisches und wissenschaftliches Wirken hat national und international höchste Anerkennung erfahren.

Nicht zuletzt war William Meier-Ruge ein ungeheuer warmherziger Familienmensch, wovon drei nachfolgende Generationen Zeugnis ablegen, passionierter Gartenfreund und bis ins hohe Alter vielseitig talentierter, aktiver Musiker.

Mit William Meier-Ruge verlieren wir eine charismatische, einzigartige Persönlichkeit und einen Kollegen, der sich um die Pathologie in ausserordentlicher Weise verdient gemacht hat. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Instituts für Pathologie des Universitätsspitals Basel werden ihm ein dankbares und ehrendes Andenken bewahren.

Basel, im April 2020

Prof. Dr. Markus Tolnay  
Chefarzt

Prof. Dr. Elisabeth Bruder  
Leitende Ärztin